



13. Aktionstag „Aktion Saubere Hände“ im Neurologischen Therapiezentrum Kapfenberg (NTK)

Am 28.11.2024 fand unser 13. Aktionstag statt.

Etliche Tage zuvor wurden über Einladungsplakate die PatientInnen, MitarbeiterInnen aber auch BesucherInnen darüber informiert und zu dieser Veranstaltung eingeladen.

Organisiert wurde dieser Tag von den Mitgliedern unseres Hygieneteams, die sich jedes Jahr engagiert einbringen und Ideen liefern, wie wir diese Veranstaltung gut umsetzen können. Ziel ist es ja, die Wichtigkeit und Bedeutung der Hygiene und besonders der Händehygiene zu vermitteln.

So ist eine Händehygienschulung immer ein Fixpunkt.

Wieder im Einsatz hatten wir die Black-Box, das Interesse daran war wie immer groß, macht es ja „Hygienemängel“ bei der Händedesinfektion gut sichtbar.

Auch übten wir das richtige Ausziehen von Handschuhen, indem wir Fingerfarben benützten, um zu sehen, ob es nach dem Ausziehen der mit Farbe bestrichenen Handschuhe Spuren an der Haut gibt, die eine Kontamination anzeigen. Auch hierbei erzielten unsere MitarbeiterInnen sehr gute Ergebnisse. Die Wichtigkeit der Händedesinfektion nach Ausziehen der Handschuhe wurde wieder betont.

Für Gesprächsstoff sorgten auch die Unterrichtsmaterialien, themenbezogenen Poster und unser Hygienequizz: ein Wimmelbild, bei dem die richtige Anzahl von Händedesinfektionsmittelbehälter gefunden werden mussten.

Als kleine Belohnung nach absolvierter Händehygienschulung gab es unsere traditionellen „Handkekse“, die wieder hervorragend schmeckten und von unseren KüchenmitarbeiterInnen mit viel Liebe gebacken worden waren.

Auch die PatientInnen bekamen Kekse auf Ihre Essenstabletts mit der nötigen Information über unseren Aktionstag und die Wichtigkeit der adäquaten Händedesinfektion.

Unserer Hygienefachkraft gelang es, bei den uns beliefernden Firmen, viele „goodies“ zu organisieren, wie kleine Händedesinfektionsmittelfläschchen, Taschentücher, Handcremen, Pflaster, Kugelschreiber,... die regen Absatz fanden.

Als Abschluss unseres Aktionstags gab es eine sehr gut besuchte 1 stündige Hygienefortbildung mit einer Händehygienschulung und einem Vortrag über unser Mikrobiom.

Am Beginn dieser Fortbildung wurden die Gewinner unseres Hygienequizz ermittelt und die Preisverleihung, es gab Gutscheine für unsere Cafeteria, fand statt.

Zusammenfassend ist festzuhalten, dass der diesjährige Aktionstag wieder erfolgreich verlaufen ist. Es gab sehr viele interessierte BesucherInnen, viele gute Gespräche und Diskussionen.

Auch uns vom Hygieneteam hat der Aktionstag viel Freude gemacht, und wir hoffen, dass es eine nachhaltige positive Auswirkung auf das Händedesinfektionsverhalten geben wird.